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Визит миссии Международного валютного фонда (МВФ) не принес 
каких-либо существенных результатов.
4 ноября 2011 года представитель МВФ в Украине Макс Альер сообщил о 
том, что Фонд решил взять паузу в отношениях с Украиной, «чтобы дать 
возможность выполнить некоторую дополнительную работу по проработке 
технических вопросов». «Ожидается, что дискуссии по вопросам 
экономической политики будут возобновлены в ближайшем будущем», - 
добавил он.

В тот же день премьер-министр Украины Николай Азаров заявил, что 
стороны продолжат переговоры по пересмотру программы сотрудничества 
после того, как будут завершены украинско-российские газовые переговоры. 
По его словам, соответствующее решение было принято 4 ноября 2011 года 
по результатам переговоров министра финансов Украины Федора Ярошенко 
и вице-премьер-министра – министра социальной политики Украины Сергея 
Тигипко с руководством МВФ в Вашингтоне (США).

При этом глава украинского правительства категорически опроверг 
информацию о том, что во время пребывания миссии МВФ на Украине он 
якобы отказался встречаться с ней. 

«Во время работы миссии МВФ в Украине встречи с руководителями 
министерств и ведомств проходили ежедневно. Миссия интенсивно 
осуществляла оценку выполнения Украиной программы сотрудничества. 
Несколько раз с миссией встречался и премьер-министр Украины Н.Азаров», - 
говорится в сообщении пресс-службы главы украинского правительства.

Как сообщает информационный портал LB.UA, 2 ноября 2011 экс-первый 
заместитель министра финансов Игорь Уманский на круглом столе в 
Институте Горшенина «Чем грозит Украине вторая волна мирового кризиса?» 
сообщил, что за почти десять дней пребывания миссии в Киеве у украинского 
правительства не нашлось времени для встречи с представителями МВФ.

«С момента приезда миссии с ней никто не встречался (имеется в виду 
руководство Украины - прим.), я общался с ними (представителями миссии, - 
прим.), они были в шоке. На рабочем уровне работали, но – при 
возникновении любого сложного вопроса – наши чиновники кивали на 
Н.Азарова, а он с миссией, на тот момент, отказался встречаться...» - сказал 
И.Уманский.

Напомним, что миссия МВФ прибыла в Украину 25 октября 2011 года для 
встреч с властями. Ожидалось, что миссия закончит работу в Украине 4 
ноября 2011 года. Вместе с тем, 3 ноября 2011 года народный депутат от 
Партии регионов Владимир Рыбак сообщил, что миссия досрочно (на день 
ранее от запланированного срока) покинула Украину. Предполагалось, что по 
результатам визита миссия должна была рекомендовать совету директоров 
МВФ завершить пересмотр программы по соглашению stand by и 
предоставить Украине очередной транш финансирования. 

Отметим, что в день приезда миссии Н.Азаров подтвердил высказанный 
ранее тезис, что Украине не нужен кредит МВФ ценой повышения цен на газ 
для населения, что является одним из главных условием Фонда для 
предоставления очередного транша.
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Правительство Украины ожидает завершения газовых переговоров с 
Россией в ближайшее время.
«Сейчас ведутся переговоры с Россией, что касается поставок природного газа. 
По нашему мнению, они закончатся в этом месяце, в ноябре», - сообщил 
первый вице-премьер-министр, министр экономики Украины Андрей Клюев, 
выступая в парламенте 4 ноября 2011 года.

«Мы будем знать, какую цену мы будем платить в 2012 году», - добавил он. 
А.Клюев пояснил, что с учетом этой цены правительство сможет 
спрогнозировать необходимые субвенции местным бюджетам на 
компенсацию разницы в тарифах. При этом первый вице-премьер-министр 
отказался спрогнозировать цену на газ, однако заверил депутатов, что она 
будет намного ниже, чем сейчас. А Клюев также сообщил, что на переговорах с 
Россией по газу поднимается вопрос о согласии Украины на вступление России 
во Всемирную торговую организацию (ВТО).

По его словам, если Киев и Москва не достигнут компромисса по пересмотру 
газовых контрактов, цена российского газа для Украины в первом квартале 
2012 года может составить 456 долл. за тыс. куб. м.

Напомним, что 31 октября 2011 года в Москве прошла очередная рабочая 
встреча председателя правления «Газпрома» Алексея Миллера и министра 
энергетики Украины Юрия Бойко. В сообщении «Газпрома» отмечается, что в 
ходе переговоров стороны договорились, что будут строго соблюдать 
действующие контракты на поставку и транзит газа до достижения новых 
договоренностей.

Как известно, ранее Ю.Бойко заявил, что Украина ввиду стратегического 
партнерства с Россией отказалась от идеи оспорить заключенные в 2009 
газовые контракты в международных судебных инстанциях.

В то же время, 2 ноября 2011 года премьер-министр Н.Азаров в очередной раз 
напомнил о слишком высокой цене на российский газ для Украины. «Сейчас 
цена на российский газ для Украины, без учета харьковской скидки, - 
примерно 546 долл. На минуточку сравним, по какой цене покупает газ 
Германия? А она покупает газ по 346 долл., находясь намного дальше от 
российской границы. И в этих условиях, когда постоянный представитель ЕС в 
Украине говорит, что мы аплодируем этому договору, который в 2009 году был 
подписан и спас Европу от кризиса, я хотел бы спросить, за что обидели народ 
Украины? За что поставили нашу страну на грань катастрофы?» - отметил 
Н.Азаров.

Национальный банк Украины (НБУ) договорился о возможности расчетов 
за российский газ в рублях.
Как сообщает информационный портал LB.UA, 26 октября 2011 года во время 
официального визита украинской делегации в Россию состоялась рабочая 
встреча главы НБУ Сергея Арбузова с и.о. министра финансов России 
Антоном Силуановым, руководством Центрального банка России и 
«Газпрома». В ходе встречи стороны договорились о возможности 
осуществления расчетов за потребленный Украиной газ, в том числе в рублях.

По словам С.Арбузова, Украина и Россия на данный момент готовят 
дополнение к газовому контракту для проведения частичных расчетов в 
рублях. 
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«Достигнутые договоренности предоставляют для украинской стороны 
возможность маневра при проведении платежей по оплате товаров импорта, 
в частности природного газа, а также позволят избегать колебаний на 
валютном рынке в случае проведения платежей с субъектами Российской 
Федерации», - заявили в пресс-службе НБУ.

Позднее премьер-министр Украины Н.Азаров заявил, что считает реальным 
использовать российский рубль при расчете за импортный газ уже с декабря 
2011 года.

Глава парламентского подкомитета по вопросам международной 
экономической политики, народный депутат от Партии регионов Алексей 
Плотников допускает снижение цены на российский газ для Украины после 
перехода на расчет в рублях. «Для соседнего государства легче, если мы будем 
расплачиваться в ее национальной валюте. Но в принципе, если это будет 
приравниваться к тому, что у нас будет ниже цена на газ, - я не вижу тут 
никаких проблем, если будет ниже цена на газ в обмен на расчеты в рублях», - 
сказал он. При этом, по его мнению, переход в расчетах за газ на рубли не 
будет влиять на укрепление российского рубля и является лишь техническим 
вопросом в сфере расчетов. 

Оппозиция, в свою очередь, требует от правительства отчитаться в 
парламенте о переходе на расчеты с Россией за газ рублями.

«Мы требуем, чтобы глава НБУ, вместе с министром финансов и Н.Азаровым 
(премьер-министром, - прим.) отчитались в парламенте, кто им дал право 
менять украинскую гривну на российский рубль», - заявил народный депутат 
фракции НУ-НС, лидер партии «Фронт перемен» Арсений Яценюк на 
заседании парламента 2 ноября 2011 года. По его словам, переход в расчетах 
за газ на российские рубли является «первым шагом к переходу Украины под 
полный протекторат Российской Федерации». А.Яценюк добавил, что данный 
переход означает только одно – «что уже не надо вступать в (Таможенный 
союз России, Беларуси и Казахстана, - прим.), это, фактически, валютный 
союз, и российский национальный банк будет контролировать все расчеты 
Украины, в том числе и за природный газ».

Отметим, что заместитель председателя Государственной думы России, 
президент Российского газового общества Валерий Язев считает, что 
переход Украины на оплату российского газа рублями корреспондируется с 
задачей Президента России создать в Москве международный финансовый 
центр.

Глава Центра рыночных реформ (Украина) Владимир Лановой, в свою 
очередь, полагает, что переход на расчеты за энергоносители рублями будет, 
фактически, означать передачу российского газа Украине в долг. По мнению 
эксперта, для расчетов с Россией за газ Украине не хватает долларов, а новые 
кредиты не предусматриваются, поскольку МВФ настроен довольно 
скептически. Поэтому единственный выход из этой ситуации для Украины, 
по словам эксперта, – это получить кредит России. Таким образом, в договоре 
о поставке газа будут фактически зафиксированы условия этого нового 
кредита. Эксперт также отметил, что поскольку погашать долг нужно будет в 
рублях, Украина будет покупать рубли на внутреннем рынке, а продавать их 
будут российские банки.
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Украина для поддержки текущего счета может увеличить кредит у 
российского «Внешторгбанка» (ВТБ) в 3 раза.
Соглашение может включать «увеличение кредита с 2 до 6 млрд. долл. с 
продлением сроков погашения», говорится в сообщении инвестиционной 
компании Investment Capital Ukraine.

По данным компании, расширение кредита у ВТБ, возможно, будет частью 
более широкого соглашения с Россией, которое включает в себя поставки 
природного газа и вопросы торговли. В отчете также говорится, что Украина 
может договориться о скидке от 50 до 100 долл. за 1000 куб. м. к цене на 
импортируемый газ, поставляемый «Газпромом».

Напомним, что в 2010 году Украина взяла кредит у ВТБ на 6 месяцев, продлив 
его два раза – в декабре 2010 года и в июне 2011 года  Ставка кредита – 6,7%.

Генеральная прокуратура проверит законность подписания Украиной 
соглашения о зоне свободной торговли (ЗСТ) в рамках Содружества 
независимых государств (СНГ).
4 ноября 2011 года парламент поддержал обращение народного депутата от 
НУ-НС, лидера партии «Фронт перемен» А.Яценюка к Генеральному 
прокурору Виктору Пшонке проверить законность подписания Украиной 
соглашения о ЗСТ в рамках СНГ.

Киев получил официальную ноту Брюсселя с предложением провести 
саммит Украина – Европейский Союз (ЕС) 19 декабря 2011 года. 
«Мы получили официальную ноту от ЕС, в которой сообщается, что ЕС 
предлагает провести Саммит Украина-ЕС 19 декабря этого года в Киеве. И 
уже в нынешнюю пятницу украинская сторона, в свою очередь, направила 
официальную ноту Брюсселю, в которой проинформировала о своем 
принципиальном согласии с предложением ЕС», - сообщил 4 ноября 2011 года 
представитель Украины при ЕС Константин Елисеев.

Отвечая на вопрос о возможном визите в Брюссель президента Украины 
Виктора Януковича, украинский дипломат сказал: «Мне сложно ответить на 
этот вопрос, поскольку это зависит от многих факторов. Прежде всего, до 
саммита остается полтора месяца, это – крайне сжатый срок. Графики, как 
Президента Украины, так и Президента Европейской комиссии, достаточно 
напряженные. Нужно учитывать и внутреннюю ситуацию в ЕС, который 
переживает серьезный кризис».

Отметим, что 4 ноября 2011 года премьер-министр Украины Н.Азаров в 
очередной раз озвучил позицию украинской власти относительно 
Соглашения об ассоциации: «Мы считаем, что в этом соглашении должна 
четко быть отражена перспектива членства Украины в ЕС». При этом он 
добавил, что Украина сделает все от нее зависящее для успешного 
завершения подписания Соглашения до конца 2011 года.

Народные депутаты Украины достигли договоренности отложить 
рассмотрение закона о декриминализации экономических преступлений 
во втором чтении.
«Понимая необходимость поиска дальнейшего компромисса по этому 
вопросу, мы приняли решение по предложению БЮТ и НУ-НС перенести 
рассмотрение этого вопроса», - сообщил спикер Верховной рады Украины 
Владимир Литвин, выступая 4 ноября 2011 года в зале заседаний 
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парламента.

Председатель фракции БЮТ Иван Кириленко, в свою очередь, сообщил, что 
лидеры фракции договорились о переносе рассмотрения данного 
законопроекта на следующую пленарную неделю, 15-18 ноября 2011 года.

Отметим, что 4 ноября 2011 года фракция БЮТ заблокировала трибуну 
парламента с требованием не рассматривать в Верховной раде Украины 
законопроект о декриминализации, поскольку большинство не собирается 
голосовать за поправки, предложенные оппозицией – в частности о 
декриминализации статьи, по которой была осуждена экс-премьер-министр 
Юлия Тимошенко.

Как известно Ю.Тимошенко приговорена к 7 годам лишения свободы по ст. 
365 Уголовного кодекса – за превышение полномочий при подписании 
газовых контрактов с Россией в 2009 году.

Лидер парламентской фракции Партии регионов Александр Ефремов 
прогнозирует, что закон о выборах народных депутатов будет принят в 
декабре 2011 года.
По его мнению, консолидированная позиция всех фракций будет выражена в 
документе, который подготовит созданная специальная парламентская 
комиссия. При этом А.Ефремов отметил, что не знает, каким будет результат 
работы созданной комиссии.

Как сообщает информационный портал LB.UA, 3 ноября 2011 года в 
парламенте была создана временная специальная комиссия по доработке 
законопроекта о выборах народных депутатов с учетом замечаний 
Венецианской комиссии. Ожидается, что комиссия будет работать две недели, 
чтобы 17 ноября 2011 года соответствующий законопроект был представлен 
на рассмотрение парламента. Была достигнута договоренность, что комиссию 
будет возглавлять представитель одной из оппозиционных фракций. 
Заместителем будет назначен представитель большинства.

Отметим, что из пяти поданных в парламент законопроектов о выборах 
народных депутатов профильный парламентский комитет рекомендует к 
принятию в первом чтении лишь один законопроект, который был подан 
главой парламентской фракции Партии регионов и другими народными 
депутатами от большинства.

Законопроект предусматривает изменение избирательной системы в Украине 
и введение смешанной мажоритарно-пропорциональной системы, согласно 
которой 225 депутатов будут избираться в едином общегосударственном 
многомандатном округе по списку политических партий, а 225 – в 
одномандатных избирательных округах.

Венецианская комиссия, в свою очередь, предлагает Украине не переходить к 
смешанной системе выборов, а ввести пропорциональную систему с 
открытыми региональными списками. «Если говорить о введении смешанной 
системы, в Украине был негативный опыт применения такой системы. 
Смешанная система может приводить к злоупотреблениям», - сказал 
директор и секретарь Венецианской комиссии Томас Маркертт. При этом он 
подчеркнул, что текст законопроекта, представленного в парламенте 
депутатами большинства (авторы – А.Ефремов и другие) отличается от того 
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текста, который разрабатывался рабочей группой, созданной по решению 
президента Украины В.Януковича и который был представлен для 
заключения комиссии.

«В законопроекте, написанном рабочей группой, были жесткие требования 
по пункту отмены регистрации кандидата, чтобы они были только в случаях, 
предусмотренных Конституцией. Зато в законопроекте, поданном 
большинством, вновь говорится о двух предупреждениях, которые может 
получить кандидат-мажоритарщик, и о том, что после третьего такого 
предупреждения уже есть основание для отмены его регистрации 
избирательной комиссией», - сообщил ранее председатель Всеукраинской 
организации «Комитет избирателей Украины» Александр Черненко.

Советник президента Марина Ставнийчук полагает, что законопроект о 
выборах народных депутатах, поданный парламентским большинством, 
содержит ряд антиконституционных норм. «К сожалению, предложенный 
сегодня законопроект, который очевидно будет поддержан в парламенте, во 
многих моментах демонстрирует существенное отступление от уже 
достигнутого уровня правового регулирования избирательного процесса и 
создает широкие возможности для субъективизма в принятии решений, для 
манипуляций, которые в итоге снизят доверие к выборам и к результатам 
выборов как внутри, так и за пределами страны», - сказала она. В то же время 
М.Ставнийчук отметила, что вопросы формирования избирательной системы 
являются компетенцией парламента.

Глава администрации президента Сергей Левочкин, в свою очередь, 
отметил, что Украина вправе проигнорировать рекомендации Венецианской 
комиссии. «Это суверенное право каждой страны – определять систему 
выборов и барьер», - отметил он. В то же время, глава президентской 
администрации выразил надежду, что депутаты максимально учтут выводы 
всех международных институций к законопроекту о внесении изменений в 
закон о выборах.

По мнению А.Ефремова, такие вопросы, как проходной барьер и система 
выборов – мажоритарная или пропорциональная – должны решаться 
депутатами непосредственно при голосовании в зале.

1 ноября 2011 года Международная финансовая корпорация (МФК) 
презентовала исследование «Инвестиционный климат в Украине: каким 
его видит бизнес».
Данные исследования свидетельствуют о том, что за последние два года в 
Украине усилилась коррупция и повысились рейдерские риски. Доля 
предпринимателей, использующих неофициальные способы решения 
вопросов в госорганах, выросла с 35% до 46%, тогда как дарящих подарки 
чиновникам – с 20% до 25%. Средняя часть дохода бизнеса, потраченная на 
подкуп чиновников, за два года выросла с 6% до 10%. «Это показывает, что 
реального улучшения работы бизнеса в стране не наблюдается. Давление 
органов власти на бизнес стало лишь сильнее», - отмечает руководитель 
проекта МФК «Инвестиционный климат в Украине» Сергей Осаволюк. 

При этом директор Всемирного банка в Украине, Белоруссии и Молдавии 
Мартин Райзер признал наличие в Украине высокой угрозы рейдерского 
захвата бизнеса, хотя это явление не было включено в отчет. «Приходя в 
Украину, инвесторы должны общаться с посольствами и другими 
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инвесторами, чтобы узнать особенности работы в Украине. Здесь могут 
быстро забрать бизнес. Тут достаточно опасно, и все это признают», - 
подчеркнул М.Райзер. 

Отметим, что исследование МФК основывается на опросе собственников и 
руководителей 1636 компаний, а также 415 частных предпринимателей. 

«Практически все выводы исследования совпадают с ощущениями наших 
членов: несмотря на снижение количества лицензий, получить их стало 
сложнее, количество проверок не уменьшается, а уровень коррупции растет. 
При этом изменения в законодательстве, направленные на дерегуляцию, 
зачастую не выполняются, а иногда работа ведомств и вовсе противоречит 
законам, как это произошло с запретом включения в налоговую декларацию 
убытков прошлых лет», - сообщила исполнительный директор «Европейской 
бизнес ассоциации» Анна Деревянко. 

Как известно, в рейтинге легкости ведения бизнеса Doing Business, 
опубликованном МФК и Всемирным банком в октябре 2011 года, Украина 
заняла 152-е место из 183 стран, упав за год на три позиции

Президент Украины В.Янукович заявил о массовой скупке оружия для 
подготовки вооруженного нападения на власть.
«Сегодня правоохранительные органы дают информацию, что идет скупка 
оружия в стране и подготовка к вооруженным нападениям на органы 
власти», - сообщил президент 2 ноября 2011 года на расширенном заседании 
правительства.

По информации ряда СМИ, правоохранительные органы уже усилили охрану 
первых лиц в связи с угрозой вооруженного нападения.

Выступая 4 ноября 2011 года в парламенте, министр внутренних дел 
Украины Анатолий Могилев подтвердил факты продажи оружия. 
«Действительно, такие факты есть... В частности, то, что нами обнаружено во 
Львове и Харькове, говорит о том, что в течение последних лет проверки 
хранения оружия в структурах МВД проводились формально», - сказал он. 
Кроме того, А.Могилев отметил, что Министерство внутренних дел (МВД) 
Украины проверяет информацию о возможных вооруженных нападениях на 
органы власти.

Напомним, 16 сентября в Харькове в ходе спецоперации были задержаны 
двое работников районного отдела милиции, которые пытались продать 
пять пистолетов. В середине октября 2011 года стало известно, что из 
Львовского университета внутренних дел исчезло более ста единиц боевого 
оружия. Речь шла о 120 пистолетах, двух автоматах и пулемете. 

3 ноября 2011 года пресс-служба МВД опубликовала статистику, в которой 
говорится, что милиция с начала 2011 года изъяла из незаконного оборота 
2781 единицу огнестрельного оружия и 738 кг взрывчатых веществ. «Если в 
предыдущие годы оружие изымалось, как правило, у людей, которые готовят 
преступления, или у так называемых «черных археологов», которые ведут 
поисковые работы в местах боевых действий, то в этом году, люди, у которых 
нашли «стволы», среди мотивов хранения оружия называют и намерения 
нападения на государственные учреждения. Сейчас правоохранители 
выясняют истинные намерения этих людей», - отметили в МВД. 
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По мнению ряда оппозиционных депутатов, главным продавцом оружия в 
Украине являются работники правоохранительных органов. При этом, 
заявление президента о подготовке вооруженных нападений на органы 
власти в оппозиции расценивают как начало решения политических 
вопросов открытым силовым путем. 

В то же время, ряд украинских экспертов считает, что такие заявления 
В.Януковича свидетельствуют о том, что президент плохо 
проинформирован о реальном положении вещей в обществе, что 
приводит к тому, что им манипулируют.

Отметим, что эксперты, опрошенные Институтом Горшенина, утверждают, 
что реальных предпосылок для вооруженного восстания в Украине нет. 
Более детально см. на стр.13.

7 ноября 2011 года в Киеве при участии ликвидаторов аварии на 
Чернобыльской АЭС (ЧАЭС) и участников боевых действий прошла 
вторая Всеукраинская акция протеста.
Митингующие протестуют против урезания социальных льгот. Как 
сообщил один из активистов-чернобыльцев Николай Сенчин, 
Пенсионный фонд Украины на 70% сократил пенсии чернобыльцам и 
участникам боевых действий. «Если раньше ликвидаторы аварии на ЧАЭС 
получали в среднем по 877 долл., то сегодня на их счетах было не больше 
251 долл. По его словам, заверения премьер-министра Н.Азарова и вице-
премьер-министра С.Тигипко о том, что социальные выплаты не только 
не урежут, но еще и поднимут, оказались ложью. «Правительство 
нарушило подписанный с чернобыльцами и афганцами в сентябре (2011 
года, - прим.) меморандум. У нас подло отняли наши заработанные, да еще 
и высуженные в судах пенсии», - отметил Н.Сенчин.

Отметим, что в течение минувшей недели (с 31 октября по 6 ноября 2011 
года, - прим.) в столице и ряде крупных городов Украины прошли акции 
протестов чернобыльцев и афганцев, которые требовали сохранения за 
ними всех социальных льгот. Также протестовали предприниматели 
против внесения изменений в Налоговый кодекс.

Отметим, что во время митинга под стенами парламента 2 ноября 2011 
года протестующие против политики властей сломали забор, 
ограждающий Верховную раду Украины, но были остановлены 
работниками спецподразделения «Беркут».

По мнению начальника департамента охраны общественного порядка 
МВД Виктора Ратушняка, акции под парламентом были проплачены. По 
его словам, на данный момент органы милиции изучают все 
видеоматериалы, которыми они располагают для того, чтобы принять 
решение о возбуждении уголовного дела. Также В.Ратушняк сообщил, что 
предварительно действия протестующих расцениваются как хулиганство 
и групповое нарушение общественного порядка.

Глава парламентской фракции Партии регионов А.Ефремов связывает 
массовые акции протеста с парламентскими выборами.

«Я думаю, что чем ближе мы будем приближаться непосредственно к 
выборам, тем больше будет возникать разных ситуаций, когда отдельные 
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политические силы будут инициировать какие-то мероприятия», - сказал 
он. При этом А.Ефремов подчеркнул, что правительство и парламентские 
комитеты проводят регулярные встречи с представителями 
общественных организаций, предпринимателей и чернобыльцев, и 
стараются учитывать все требования, которые они выдвигают.

Отметим, что по данным социологического исследования, проведенного 
Институтом Горшенина в конце марта 2011 года, почти половина 
населения (45,3%) готова принимать участие в акциях протеста. 

3 ноября 2011 года парламент назначил Александра Пасенюка судьей 
Конституционного суда Украины (КСУ).
За соответствующее постановление проголосовали 249 депутатов. Всего 
голосовали 259 депутатов. 

В настоящее время А.Пасенюк занимает должность главы Высшего 
административного суда, хотя его полномочия закончились еще в 2009 
году.

Отметим, что в ходе голосования за кандидатуру А.Пасенюка камера 
зафиксировала, как народный депутат от «Блока Литвина» бросил в урну 
пачку бюллетеней. Оппозиция заявила о фальсификации выборов. 
Несмотря на это А.Пасенюк принес присягу судьи КСУ.

Позднее в Партии регионов заявили, что не видят ничего плохого в том, 
что один депутат может вбросить в урну пачку бюллетеней во время 
тайного голосования.

«Есть практика, когда депутаты сдают бюллетени. Депутат поставил 
галочку, сдал бюллетень командиру своей фракции. Это может быть 
фракционное решение. Это родилось не сегодня», - заявил депутат Партии 
регионов Юрий Болдырев.

FATF исключил Украину из черного списка.
Как сообщила первый заместитель главы администрации президента 
Ирина Акимова, соответствующее решение было принято на заседании 
FATF 29 октября 2011 года.

Как известно, Украина находилась в «черном» списке FATF с 2002 по 2004 
год и затем снова попала туда в 2010 году.

Справка:
FATF (Financial Action Task Force) – межправительственная организация, 
которая занимается выработкой мировых стандартов в сфере 
противодействия отмыванию преступных доходов.

Украина по состоянию на 31 октября 2011 года намолотила 50,05 млн. 
тонн зерна, что на 25% больше, чем на аналогичную дату 2010 года.
Как сообщило Министерство аграрной политики Украины, согласно 
уточненным данным регионов по состоянию на 27 октября 2011 года 
ожидаемое производство зерновых культур урожая 2011 года составит 
около 54 млн. тонн. Таким образом, с учетом начальных запасов (6,2 млн. 
тонн) предложение зерновых культур в текущем маркетинговом году 
может составить в пределах 60 млн. тонн. При потребности внутреннего 
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использования на уровне 27,2 млн. тонн и формирования оптимальных 
переходных запасов в 5,7 млн. тонн, возможности экспорта зерна 
оцениваются в объеме более 27 млн. тонн (пшеницы – около 11 млн. тонн, 
ячменя – 3,1 млн. тонн и кукурузы – 13 млн. тонн).

Национальная комиссия регулирования электроэнергетики (НКРЭ) 
разработала проект нового порядка определения цены природного 
газа собственной добычи.
В документе предлагается при расчете цены за основу брать 
операционные расходы и расчетную прибыль компаний, а также уровень 
рентной платы за природный газ собственной добычи, которая 
рассчитывается в соответствии со ставками, установленными в 
Налоговом кодексе. Таким образом, в НКРЭ рассчитывают установить 
единые принципы формирования цен на природный газ, нефтяной 
(попутный) газ, газ (метан) угольных месторождений и газ сланцевых 
пластов. Кроме того, разработчики новых правил надеются, что они будут 
способствовать формированию обоснованных цен на газ отечественной 
добычи.

Эксперты считают, что утверждение нового порядка формирования цены 
газа украинской добычи может способствовать притоку иностранных 
инвестиций в эту отрасль, что в свою очередь, позитивно отразится на 
увеличении добычи отечественного газа за счет освоения новых 
месторождений.

Как известно, до конца текущего 2011 года правительство намерено 
израсходовать 35 млн. долл. на поиск месторождений нефти и газа. За счет 
этих средств планируется подготовить шесть перспективных 
нефтегазовых объектов с прогнозными ресурсами 22 млн. тонн условного 
топлива.

По мнению аналитика инвестиционной компании «Профит гарант» 
Сергея Дубова, осуществление таких планов позволит в перспективе 
нарастить отечественную добычу углеводородов. «Однако существует 
большая вероятность, что новые месторождения потребуют гораздо 
больших инвестиций и современных технологий для освоения, потому 
они будут гораздо более труднодоступными и сложными с точки зрения 
геологии», - сказал эксперт. Поэтому без привлечения иностранных 
инвестиций, отметил он, украинская нефтегазодобыча обойтись не 
сможет.

3 ноября 2011 года парламент принял в целом изменения в закон «О 
телевидении и радиовещании».
В случае подписания закона президентом, в общем объеме вещания 
каждой телерадиоорганизации национальный аудиовизуальный продукт 
или музыкальные произведения украинских авторов или исполнителей 
должны будут составлять не менее 25% (на данный момент – 50%). При 
этом в законе не идет речь об украинском языке, а именно о продукте, 
произведенном в Украине.

Автор законопроекта народный депутат от Партии регионов Елена 
Бондаренко, выступая с парламентской трибуны, заявила, что Рабочая 
группа рассматривала предложения снизить украинский продукт до 0%, 
поэтому 25% - это компромиссный вариант.

11
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12 миллионов украинцев проживают в зонах возможного химического 
заражения от потенциально опасных объектов.
Как сообщил исполняющий обязанности председателя Государственной 
инспекции техногенной безопасности Украины Игорь Гасек, всего в Украине 
насчитывается более 24 тыс. потенциально опасных объектов, при этом 
наибольшее количество опасных объектов расположено на территории 
Донецкой, Днепропетровской, Запорожской, Харьковской и Львовской 
областей.

Также И.Гасек добавил, что «в Украине функционирует 1211 объектов 
промышленности, на которых хранятся или используются в 
производственной деятельности более 805 тыс. тонн опасных химических 
веществ, в том числе более 6 тыс. тонн хлора, 176 тыс. тонн аммиака и более 
623 тыс. тонн других опасных химических веществ». При этом он отметил, 
что в Киеве почти 2/3 территории подпадает под возможные негативные 
последствия чрезвычайных ситуаций на химически опасных объектах.

Украина и Россия согласовали место установки первого пограничного 
знака на украино-российской государственной границе в рамках работ 
по демаркации.
По словам пресс-секретаря Министерства иностранных дел Украины 
Александра Дикусарова, соответствующая договоренность была 
достигнута 26-27 октября 2011 года в рамках заседания совместной 
украино-российской демаркационной комиссии.

В то же время, он не уточнил, где именно и когда планируется установка 
такого знака.
Также А.Дикусаров сообщил, что 25 октября 2011 года была проведена 
трехсторонняя украино-российско-белорусская встреча относительно точки 
стыка государственных границ этих стран. В ходе встречи был определен 
порядок обозначения такой точки.

Напомним, 22 октября 2011 года посол России в Украине Михаил Зурабов 
заявил о начале технических работ по демаркации украино-российской 
границы.

Президент непризнанной Приднестровской Молдавской Республики 
(ПМР) Игорь Смирнов допускает возможность присоединения 
Приднестровья к Украине.
«Желание быть с Украиной, считаю, никуда не делось. Конечно, с самого 
начала это была идея украинства... Пусть украинская община создаст 
порядок, проведет референдум, и все. И если решит народ быть с Украиной, 
значит, так тому и быть», - сказал И.Смирнов, отвечая на вопрос возможно 
ли, что народ Приднестровья решит, чтобы регион стал автономией в 
составе Украины.

Лидер Приднестровья добавил, что уверен в будущем признании 
независимости республики от Молдовы, исключив воссоединение с ней. По 
его словам, около 87 стран уже торгуют с Приднестровьем, чем фактически 
признают его.

Напомним, Молдова не намерена отказываться от реинтеграции 
Приднестровья в состав республики. Украина, в свою очередь, выступает за 
сохранение территориальной целостности Молдовы и предоставление 
Приднестровью особого статуса в составе республики.
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Реальных предпосылок для вооруженного восстания в Украине нет – 
эксперты

Президент Украины Виктор Янукович заявил об информации 
правоохранительных органов о массовой скупке оружия для подготовки 
вооруженного нападения на власть. Институт Горшенина провел опрос 
среди экспертов, насколько обоснованы опасения главы украинского 
государства.

Глава парламентского подкомитета по вопросам государственной 
безопасности, народный депутат Украины от БЮТ, генерал-лейтенант 
СБУ Украины Александр Скибинецкий: «Думаю, что это невозможно. 
Лично я не знаю таких оппозиционных организаций, которые готовили 
бы нечто подобное. Если же нечто такое готовится, должны быть приняты 
превентивные меры. Виновные должны быть схвачены, должно быть 
следствие, суд. Но сегодня правоохранительные органы ничего 
вразумительного сказать не могут, несмотря на заявление Президента. 
Поэтому вывод один: все это делается для нагнетания страстей в 
политических целях».

Первый заместитель председателя парламентского комитета по 
борьбе с организованной преступностью и коррупцией, народный 
депутат от НУ-НС Геннадий Москаль: «Думаю, что заявление Президента 
было критикой господина А.Могилева за его плохую работу. Дело в том, 
что в прошлом году не было ни митингов, ни выступлений, ни 
демонстраций, ничего, но оружия было изъято очень много. В 2011 году 
оружия изъято на 13% меньше, чем в 2010: нарезного – на 17,5%, гранат – 
на 44,8%. Это говорит о неудовлетворительной работе милиции. А если 
готовится революция, то у заговорщиков должно быть оружие. Изымать 
его – основная задача милиции. Между тем, судя по недавно 
опубликованным данным, само МВД является поставщиком оружия для 
украинского народа. Конечно, даже булыжник – оружие пролетариата. С 
таким оружием могут выйти Петро Симоненко с Александром Голубом, 
а остальным нужно настоящее оружие, которое не изымается. Это значит, 
что его либо нет, либо А.Могилев плохо работает».

Заместитель руководителя фракции Партии регионов в Верховной 
Раде Вадим Колесниченко: «Вооруженного восстания, безусловно, не 
будет. Оно в принципе невозможно. Но в условиях напряженности, 
связанной с социальными проблемами и международным кризисом, мы 
видим, что оппозиция в истерике бьется за власть. Поэтому есть, кому 
поджечь запал бикфордова шнура, что может привести к 
непредсказуемым последствиям. Впрочем, как таковой оппозиции в 
Украине нет. Есть группа телегероев, за которыми никто не стоит, которые 
с помощью СМИ зомбируют население и могут организовывать 
деструктивные действия. К сожалению, их единственная цель – власть. 
Так как у них нет внятной программы, их действия трудно 
прогнозировать. При низких моральных качествах их лозунг один: цель 
оправдывает средства. Тем не менее, акции так называемой оппозиции 
ничем не заканчивались раньше и ничем не окончатся в будущем. Дело в 
том, что реальных причин для протестов просто нет. Нынешняя власть 
делает все, что возможно в нынешней экономической ситуации, а 
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заигрывать с избирателями и уничтожать будущее своих детей в кредитах 
и безумном разбазаривании бюджетных средств ради электоральных 
бонусов, как это делали наши предшественники, мы не намерены».

Президент Международной общественной организации «Дом 
Свободы Украина» Светлана Франчук: «Мне кажется, это маловероятно, 
во всяком случае, на сегодня. Конечно, гипотетически это может 
случиться в любой стране, но, как показывает практика, украинцы – народ 
очень терпеливый. Думаю, такое возможно только после того, как 
прольется чья-то кровь. Разговоры о необходимости защищать нашу 
власть звучат как-то по-детски. Я считаю подобные заявления 
безосновательными. Более того, подобные слова показывают 
некомпетентность власти в вопросах безопасности».
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«УКРАИНА-ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ: ЧТО 
ДАЛЬШЕ?» - КРУГЛЫЙ СТОЛ
«Нравственные ориентиры 
украинцев» - социологическое 
исследование

Телефонный опрос проводился Институтом Горшенина с 28 по 30 октября 
2011 г. Всего согласно случайной выборке было опрошено 1000 
респондентов в возрасте от 18 лет, во всех областных центрах Украины, 
городах Киеве и Севастополе. Квотами были регион проживания, пол и 
возраст респондентов. Погрешность репрезентативности исследования 
не превышает +/-3,2%.

1. Что для Вас является главным носителем моральных ценностей?
(можно указать несколько вариантов ответа)

а) Семья – 83,2%
б) Церковь  – 37,2%
в) Школа или другое учебное заведение  – 27,0%
г) Литература  – 24,8%
д) Кинематограф  – 22,6%
е) Государство  – 21,3%
ж) Другое – 3,5%
з) Затрудняюсь ответить  – 2,4%

2. Как Вы относитесь к таким мелким нарушениям закона, как:

3. Как Вы относитесь к таким нарушениям норм поведения, 
принятым в обществе, как:

 Недопустимо 
ни при каких 

условиях 

Иногда 
это 

допустимо 

Считаю это 
допустимым 

Кража мелких товаров в магазинах и 
супермаркетах 

79,3% 13,5% 7,1% 

Вождение машины в нетрезвом виде 80,2% 16,4% 3,5% 
Выбрасывание мусора и отходов на улице 
или на природе 

76,9% 14,7% 8,4% 

Нарушение правил дорожного движения 60,1% 29,8% 10,1% 
Уклонение от уплаты налогов 45,1% 40,2% 14,7% 
Безбилетный проезд в общественном 
транспорте 

35,3% 47,8% 16,9% 

 

 Недопустимо 
ни при каких 

условиях 

Иногда 
это 

допустимо 

Считаю это 
допустимым 

Грубость, нецензурная брань 64,5% 28,3% 7,2% 
Присвоение найденных вещей, денег 39,2% 46,6% 14,2% 
Сообщение в правоохранительные органы 
о приятеле или знакомом, который что-то 
украл 

32,7% 46,9% 20,4% 
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«УКРАИНА-ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ: ЧТО 
ДАЛЬШЕ?» - КРУГЛЫЙ СТОЛ

4. Как Вы относитесь к таким нарушениям нравственных норм, как:

«Нравственные ориентиры 
украинцев» - социологическое 
исследование

 Недопустимо 
ни при каких 

условиях 

Иногда 
это 

допустимо 

Считаю это 
допустимым 

Сексуальные отношения с человеком 
своего пола 

78,1% 15,6% 6,3% 

Супружеская измена 55,4% 33,8% 10,8% 
Аборты 35,4% 50,6% 14,0% 
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